

2010

## LAS LIEBRES ASIATICAS, LAS TORTUGAS EUROPEAS Y LA HORMIGA ARGENTINA.

Recientemente se ha celebrado en Davos el forum económico mundial, dedicado este año a *“repensar, rediseñar y reconstruir el mundo”*. En los cuatro días de reuniones no se ha alcanzado el objetivo, pero si se ha llegado a conclusiones sorprendentes.

Primera conclusión: Varias de las principales naciones – los Estados Unidos, el Reino Unido, Alemania, Francia, Italia, España y otros países europeos - siguen devastados a consecuencia del ciclón financiero y económico que sacudió al mundo hace quince meses, pero otras naciones se han recuperado como si nada hubiera pasado o estuviera pasando – Brasil, China, la India y otros países asiáticos-.

En el año 2009 las tres cuartas partes del crecimiento mundial se han realizado entre Bombay y Shangai. En el año 1990, China, la India, Indonesia y Corea del Sur juntas eran menos ricas que Italia. Hoy, - veinte años después - una sola de esas naciones, China, sobrepasa a Alemania y los otros tres países juntos pesan tanto como Francia. El gobierno de la India espera que su economía crezca este año un 9 %, el ritmo al que ha venido haciéndolo en la última década. El año 2009 la India tuvo un crecimiento del 7 %, mientras que Francia, Alemania, la Gran Bretaña y los Estados Unidos no llegaron al 1 %. Nada digamos de España, que no creció, sino que vio hundirse su economía en un - 3,5 % . En la industria las cifras hindúes son todavía mas impresionantes. En Nueva Delhi o en Calcuta ( y lo mismo pasa en Rio de Janeiro ) el crecimiento es de un 20 % anual.

Larry Summers, consejero del presidente Barak Obama lo ha resumido diciendo : “ El acontecimiento más importante de este cuarto de siglo no será ni la crisis financiera ni la caída del muro de Berlín sino el enriquecimiento extremadamente rápido de una parte del mundo, China, India, Corea del Sur, Indonesia, Brasil.

Occidente felicita oficialmente a las elites asiáticas y brasileñas por su dinamismo, al tiempo que se lamentan la lentitud de los dirigentes norteamericanos y europeos. Signo de que la crisis no ha terminado : Strauss Kahn, director general del Fondo Monetario Internacional, juzga que es prematuro hablar de la reactivación económica de los Estados Unidos y Europa y que los déficits públicos amenazan con crear serios problemas, porque el hundimiento del sistema financiero se ha evitado al precio de un endeudamiento público de dimensiones excepcionales al haberse destinado a tal fin el 25 % del PIB de esas naciones de uno y otro lado del Atlántico.

Otra de las conclusiones a las que se ha llegado en Davos es que el presidente de los Estados Unidos ha decidido cabalgar solo para alcanzar a las liebres asiáticas y Brasil. Obama está traumatizado por la grave situación de la clase media: el 20 % de los norteamericanos de edades comprendidas entre los 25 y los 54 años están sin trabajo y decidido a devolver la confianza a esa clase media empieza a dedicarle sus esfuerzos.

Que el resto del mundo espere. “Nuestra capacidad para cumplir las obligaciones mundiales dependerá de nuestra capacidad para satisfacer primero las necesidades de nuestros ciudadanos”, ha dicho su consejero Larry Summers. Algo semejante a lo que hizo el presidente Bush padre. “La vida de los norteamericanos no es negociable”.

Empantanada los déficits de Grecia y España, semiparalizada por la falta de visión y de voluntad política, la Unión Europea, que debería jugar en estos momentos una carta, no cuenta. Diez años después de haberse comprometido a ser la economía más competitiva del mundo...en el 2010, Europa no tiene peso político ni económico.

El jefe del gobierno español, Rodríguez Zapatero que soñaba pasar a la historia gracias a la presidencia de la Unión Europea que debe ejercer en este primer semestre del año, acaba de recibir un portazo en su nariz por parte de Obama, que ha anunciado que no tiene tiempo para venir un día- un solo día – a Madrid para reunirse con los presidentes de los 27 países de la Unión Europea. En cambio viajará en este semestre a media docena de países asiáticos y Australia. Obama se ha dado cuenta que los Estados Unidos está perdiendo la carrera frente a China y que si sigue a paso de tortuga frente a la liebre china, dentro de un cuarto de siglo China será la primera potencia económica del mundo, y los Estados Unidos perderán la corona imperial que tienen desde hace un siglo.

¿Y Argentina?, me preguntará Ud, amigo lector si ha tenido la paciencia de seguirme hasta ahora. Argentina, - que se decía en 1925 que sería una de las primeras potencias del mundo en el siglo XXI, es una hormiga. Los argentinos que creen que el Departamento de Estado o la Casa Blanca van a hacer algo para ayudar a que finalice la tragicomedia en que vive nuestro país, chapoteando entre la corrupción, la prepotencia, la violencia, el narcotráfico, los discursos vacíos y la falta de visión histórica y global de nuestra clase dirigente, están muy equivocados. Obama no va a dedicar ni un minuto a Argentina, pase lo que pase. Nos tendremos que arreglar solos y para eso debemos acabar con las peleas de conventillo, hacer juntos grandes esfuerzos renunciando a los individualismos suicidas, para salir de la larga crisis que ha hecho perder posiciones en el mundo. El ejemplo lo tenemos al lado: Brasil.